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Le informo acerca de las actividades desarrolladas durante mi estancia en la 

Cámara de Senadores como prestador de servicio social: 

 

DATOS DEL PRESTADOR DE SERVICIO SOCIAL 

Nombre del prestador de servicio social.   

Raymundo Visuet Navarrete 

Carrera. 

Licenciatura en Planeación Territorial 

Nombre del Área donde presente el servicio social. 

Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenación Territorial. 

Nombre y cargo del responsable del área donde presente el servicio 

social. 

DAH Elizabeth Anaya Lazúrtegui. Secretaria Técnica de la Comisión de 

Desarrollo Urbano y Ordenación Territorial. 

Periodo de prestación del servicio social. 

Del 30 de Julio del 2007 al 18 de Febrero del 2009. 



Total de horas realizadas. 

1040 horas 

 

INTRODUCCIÓN. 

En el presente informe expongo en forma breve los objetivos, metas y 

resultados alcanzados en esta Comisión, ya que la temática de está se enfoca 

principalmente al perfil que el estudiante requiere, pues las diferentes 

problemáticas territoriales que se presentan en el Estado Mexicano y la mala 

aplicación de un marco legislativo en materia del mismo, fueron de interés para 

que el alumno Raymundo Visuet Navarrete ingresara a prestar su servicio 

social a esta área, de este órgano legislativo. 

Por lo tanto la manera de conocer el marco legislativo en México (enfocado 

principalmente en el desarrollo urbano) y las diferentes maneras de poder 

aplicarlo serán hoy materia importante para un buen desempeño profesional 

como Planificador Territorial. 

Por otra parte algunas bases prácticas sirvieron a su vez como apoyos para 

poder reafirmar algunos conocimientos de métodos que para la planificación 

urbana sirven de manera importante, ya que estos ayudan a formar 

argumentos los cuales son auxiliados por materiales gráficos que nutren la 

tesis que uno postula. 

Por ultimo el trabajo de la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenación 

Territorial, hoy es de importancia, ya que las ciudades mexicanas se van 

transformando día con día y presentan diferentes formas de manifestar sus 

problemáticas así como también su forma de distribución, por lo tanto la 

Comisión tiene una labor importante la cual ha estado trabajando no solo con 



especialistas en el tema, sino también con un trabajo en conjunto con 

Comisiones que se interesan en la problemática y requieren de una atención 

inmediata para poder beneficiar a los grupos más vulnerables de la sociedad. 

 

OBJETIVOS. 

Al iniciar esta prestación de servicio social los objetivos planteados en un 

principio fueron los siguientes: 

• Conocer la vinculación de la Comisión con los problemas que 

actualmente se presentan en el territorio. 

• Conocer el trabajo de las Comisiones y como afrontan las problemáticas 

en cada una de sus temáticas. 

• Conocer el marco legislativo y sus aplicaciones en la sociedad. 

• Y por último, que importancia tiene la temática por parte de nuestros 

legisladores. 

 

OBJETIVOS ALCANZADOS 

• Aplicar el conocimiento básico del marco legislativo que trabaja la 

Comisión en materia de desarrollo urbano, a los trabajos académicos 

presentados durante la formación de la licenciatura. 

• Se conoció más la problemática actual que sufre el territorio, así como 

también presenciar puntos de vista de algunos expertos los cuales me 

abrieron el panorama a nuevas alternativas que pueden proponerse en 

trabajos futuros. 

• Obtención de un panorama más amplio en materia de desarrollo 

profesional, ya que el vínculo de esta Comisión con otros organismos 



gubernamentales permite ver el campo tan diverso de la carrera de 

Plantación Territorial. 

METAS ALCANZADAS 

• Desempeñar un papel fundamental en la Comisión por mis 

conocimientos al momento de resolver algún problema planteado por 

mis superiores. 

• El reconocimiento de mis superiores en la manera de desempeñarme 

dentro de la Comisión. 

• Desempeñarme como un buen alumno, gracias al sustento legal 

proporcionado por los integrantes de la Comisión. 

• El interés de seguir con mi formación académica. 

• La obtención de experiencia laboral. 

DESCRIPCION DE ACTIVIDADES DENTRO DE LA COMISION 

Captura de opiniones de iniciativas de reforma. 

Esta actividad tenía como fin; relacionar primeramente todas las opiniones 

institucionales las cuales tenían que ser capturadas en un procesador de 

textos, posteriormente ser integradas a un cuadro comparativo el cual se 

canaliza a la Secretaria Técnica de la Comisión para su opinión acerca de las 

modificaciones a la Ley en turno. 

Elaboración y organización de la información para las reuniones de 

trabajo. 

Se proporcionaba toda la información relacionada con los asuntos turnados a la 

Comisión ya que estos son temas a tratar en las reuniones. Se organizaba 

cada una de las carpetas de trabajo de los Senadores, así como también la de 

la Secretaria Técnica. 



Elaboración de cuadros comparativos de riesgos naturales. 

Esta función fue tema de interés por los desastres naturales presentados en 

diferentes partes del país, como ejemplo el estado de Tabasco. Esta actividad 

se enfoco primordialmente en analizar la importancia del tema por parte de los 

Programas de Desarrollo Urbano. 

Elaboración cartográfica. 

La actividad mencionada se enfoco a la elaboración de la cartografía de la 

nueva línea 12 del metro, la cual sirvió para el análisis de impacto que traerá 

esta infraestructura a la Delegación Tlahuac. 

Asistencia a reuniones de trabajo. 

Las asistencias tuvieron como fin alcanzar las temáticas que se discutieran en 

cada reunión, poniendo énfasis a los temas que competen al Desarrollo 

Urbano. 

Elaboración de foros y asistencia. 

Estos foros fueron elaborados por la Comisión y el objetivo de dichos foros era 

analizar los distintos puntos de vista de los expertos invitados sobre el 

Desarrollo Urbano y Medio Ambiente en el Valle de México. 

 

RESULTADOS 

Un buen desempeño en las labores que como órgano legislativo realiza la 

Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenación Territorial, así como también 

aportaciones certeras en algunas temáticas importantes. 

Una buena colaboración con el grupo de trabajo de la Comisión así como su 

reconocimiento del mismo por el trabajo presentado, por otra parte el buen 



entendimiento y la adquisición de un conocimiento básico del marco legislativo 

que en mi carrera y profesión tendré que adoptar. 

 

CONCLUSIONES 

Acerca del trabajo de la Comisión creo que esta en buenas manos y tienen el 

contacto con personas que actualmente se interesan en las temáticas 

planteadas por nuestros legisladores y que son resultado de puntos de acuerdo 

que benefician a la mayoría. 

En mi opinión personal creo que el trabajo legislativo que realice fue importante 

ya que me ayudo a la formación de nuevos panoramas los cuales me abrieron 

mis intereses por nuevas temáticas, así como el interés por seguir 

especializándome en mi carrera profesional, lo cual ayudara sobre todo a 

aportar soluciones en el tema que me corresponde para que hoy se pueda no 

ordenar sino reordenar el territorio. 

RECOMENDACIONES 

Mi recomendación respecto a la prestación de servicio social es que los 

alumnos que lo realizan deberían comenzar dos o tres trimestres antes de 

culminar la carrera, ya que en la carrera de Planeación Territorial el servicio 

social cubre un total de 1040 horas, esto lo hace extenso y si no se comienza 

antes de terminar la carrera, después se puede volver pesado y el proceso de 

titulación tardaría mucho más de lo que podría durar la carrera. Además de que 

al mismo tiempo que se aprende en clase, se lleva a cabo en la práctica 

cotidiana. 

 

 



 

 
 
 
 
 


